
Le nom de leur entreprise pourrait évoquer des comptines pour
enfants et nous plonge tout de suite dans l’univers de la petite
enfance sans laisser l’ombre d’un doute sur leur activité.
En 2024, le comité de Tarentaise a donné un avis favorable à
deux projets de micro-crèches situés à quelques kilomètres de
distance, l’une en milieu urbain et l’autre en milieu rural. Quand
la demande est forte, c’est aussi la mission d’Initiative Savoie
de participer à la dynamique du territoire.
Pour ces deux entrepreneurs, dotés d’une expérience très forte
dans leur domaine (ils cumulent à eux deux près de 30 ans
d’expérience), c’est un savant mélange de rigueur et de qualités
humaines qui leur a permis de faire aboutir leur projet.

AUDREY,

LES PETONS DES TI CHATS

RÉMY,

GRAINES DE CRAPULES
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LIS : Deux micro-crèches accompagnées la même année sur le
bassin d’Albertville, est-ce qu’il y a un besoin avéré sur le
secteur  ?
Audrey : j'ai rempli la micro-crèche en 2 mois et demi pour
l'année 2025.
Je n'ai actuellement plus de places jusqu'en septembre 2026 et
j'ai refusé 18 contrats en 3 semaines.
Je pense qu'il y a un réel besoin ...lol.
Rémy : le besoin est évident, j’en ai fait ma propre expérience en
arrivant en Savoie il y a deux ans et en étant en difficulté pour
trouver un mode de garde pour ma fille.
Par ailleurs, l’évolution des souhaits de mode de garde des
familles s’oriente clairement vers des petites structures comme
les nôtres, collectives mais à taille humaine.

Les Petons des Ti chats
46 rue Commandant Dubois

73200 ALBERTVILLE
06 52 95 99 96

contact@lespetonsdestichats.com

Graines de Crapules
8 rue des Tilleuls

73460 FRONTENEX
06 19 07 62 06

contact@grainesdecrapules.fr



beaucoup de rigueur pour respecter les protocoles. Il
faut par ailleurs être bien entouré et à l’écoute des
besoins des familles et de l’équipe.
Rémy : l’empathie est une qualité essentielle pour le
travail auprès de jeunes enfants. La prise de recul et le
questionnement perpétuel de ses pratiques
professionnelles sont également essentiels pour
répondre aux situations et aux particularités de chaque
famille. Concernant les qualités d’un dirigeant, je
donnerai les mêmes que citées précédemment, en
ajoutant les compétences nécessaires à chaque
entrepreneur.

LIS : Ce sont les parents ou les enfants qui vous
choisissent ?
Audrey : les deux !
Rémy : un peu les deux ! Dans un premier temps, les
parents nous choisissent pour être leur relais, un temps
donné, dans ce qu’il y a de plus précieux pour eux :
accompagner leur enfant dans les premières étapes de
sa vie.
Dans un second temps, lors des premiers jours d’accueil,
nous devons construire un lien de confiance avec
l’enfant afin qu’il puisse trouver toute la sécurité
nécessaire pour lui permettre de vivre loin de son parent.
Ce lien et cette confiance, c’est l’enfant qui choisit de
nous les accorder.

LIS : Comment as-tu trouvé le nom ?
Audrey : le nom de la crèche vient de mon «adoration»
pour les petits pieds et du fait que j’appelle tous les
enfants des «ti chats».
Rémy : je souhaitais faire une référence au côté espiègle
de l’enfant. C’est également un clin d’œil au livre « Graine
de crapules », que j’ai pu lire pendant mes années de
formation. Écrit par Fernand DELIGNY, ce livre évoque pour
moi une éducation à la liberté.

LIS : Donne trois points qui caractérisent le mieux ta
micro-crèche ?
Audrey : joie, écoute et bienveillance.
Rémy : la pédagogie active, c’est-à-dire centrée sur les
intérêts de l’enfant, à partir d’une observation quotidienne
de l’enfant; l’accueil individualisé, au plus proche des
particularités de chaque famille et l’éveil au goût à travers
une cuisine faite sur place et 100% bio.

LIS : Quelles sont les particularités du travail au contact
de la petite enfance, les qualités pour un dirigeant dans
ce secteur ?
Audrey : Les règles sont intransigeantes pour ouvrir un
établissement accueillant des enfants. Il faut donc 

LIS : Qu'est ce qui t'a amené à créer ta propre micro-
crèche ?
Audrey : je travaillais en crèche depuis 15 ans dans le
public et je n’avais plus envie de grosse structure. Comme
je ne me voyais pas travailler ailleurs qu’avec les tout-
petits et que je souhaitais mettre en pratique mes valeurs,
créer ma propre crèche devenait une idée raisonnable.
D’autant que les 5 mois où je n’ai pas pu travailler, cela me
manquait trop.
Rémy : je travaille auprès de ce public depuis presque 20
ans en tant qu’éducateur de jeunes enfants. 
Mon souhait de créer ma propre micro-crèche a été motivé
par le fait qu’il était devenu essentiel pour moi d’être en
accord avec mes valeurs au sein de mes pratiques
professionnelles. 
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LIS : Comment as-tu rencontré Initiative Savoie ?
Audrey : Par le biais de la banque où ma conseillère a
été d'une aide et d'un soutien précieux. Eve-Line
(Initiative Savoie) m'a apporté tous les renseignements
nécessaires, de l'écoute et de l'aide pour le coté
administratif très fastidieux. Toutes les deux ont été d'un
grand soutien moral.
Rémy : Par le bouche-à-oreille. Initiative Savoie est un
acteur essentiel pour un jeune entrepreneur comme moi,
tant par le soutien financier que par l’accompagnement
dans les différents aspects et problématiques de la
gestion d’une entreprise.

LIS : Que t’apporte Initiative Savoie aujourd’hui ?
Audrey : un grand soutien et une belle confiance pour
commencer un si gros projet.
Rémy : un accompagnement dans les différents aspects
et problématiques de la gestion d’une entreprise.

LIS : Quel bilan en retires-tu aujourd’hui ? 
Audrey : le chiffre d’affaires dépasse les prévisions faites
plus vite que prévu. La crèche s'est remplie d'un coup en
deux mois. Je suis très contente que les familles parlent
de l'équipe en bien et trouvent la crèche très belle et
originale. Pour être franche, je suis heureuse mais je ne
me rends pas compte que c'est "à moi", je n'ai pas
l'impression d'aller travailler le matin.
Rémy : à ce jour, je suis très heureux d’avoir réussi à
monter ma micro-crèche. Cette expérience est très
enrichissante tant sur le plan humain que des nouvelles
connaissances qu’elle requiert.
En effet, être dans la posture d’un entrepreneur nécessite
d’être un vrai couteau suisse ! C’est exigeant mais très
valorisant. Même si j’ai peu de recul, la structure se porte
bien. La réalité est pour l’instant conforme au prévisionnel. 
Nous sommes qautre salariés pour accueillir douze
enfants par jour. Une cinquième personne intègrera
l’équipe à partir de septembre 2025. Cela offrira une
qualité d’accueil et de travail encore supérieure ! Cela me
permettra également de me détacher du temps pour la
gestion de l’entreprise. 
Par ailleurs, la forte demande est confirmée puisque la
micro-crèche est complète jusqu’en septembre 2026 !

LIS : Quels sont tes projets ?
Audrey : pas de deuxième crèche pour le moment. Deux
crèches, c’est deux fois plus de soucis, trouver deux
équipes qui tiennent la route et avec le nouveau décret
sorti, ça serait un trop gros risque. Je ne veux pas voir trop
gros et je veux garder la proximité avec les familles.
Rémy : je souhaite consolider la qualité d’accueil de la
micro-crèche et développer l’offre de service à travers
l’ouverture de prochaines micro-crèches.

Rémy avec Eve-Line, animatrice sur le territoire de la Tarentaise

LIS : Que représente la Savoie pour toi ?
Audrey : c’est ma région…. !!!! 
Mais je reconnais que j’aurais eu besoin d’aide pour
commencer étant donné que j’étais démissionnaire et
que personne au niveau du Département ou de la Région
m’a aidée pendant les huit mois sans revenus.
Rémy : la Savoie est une terre d’accueil pour moi et ma
famille depuis deux ans. C’était donc important pour moi
de m’investir pour ce territoire, en participant à répondre
à un manque de place pour un accueil collectif du jeune
enfant.



Apéro des bénévoles

Nouvelle saison 2025

RETOUR EN IMAGES

Depuis 2024, c’est Catherine Dauvergne qui a repris les rênes de l’Apéro des Bénévoles.
Après une première expérience en cabinet d’audit, Catherine rejoint la Caisse des
Dépôts, un établissement financier de renom, où elle s'engage en faveur de l’intérêt
général. En 2023, elle choisit de s’investir bénévolement au sein d’Initiative Savoie,
animée par la volonté d’accompagner les futurs entrepreneurs dans la concrétisation
de leurs projets.
Convaincue que les chefs d’entreprise sont les héros des temps modernes, pour leur
courage, leur agilité et leur ténacité face aux défis techniques, administratifs,
juridiques et fiscaux du quotidien, elle s’implique pleinement dans la dynamique du
réseau.
Elle succède donc à Béatrice en tant que déléguée à l’animation des experts bénévoles,
donnant même de sa personne en présentant, le 17 octobre 2024, un apéro des
bénévoles dédié à l’institution dans laquelle elle travaille.

Le 13 février dernier, à la demande de certains membres de comité,
l’apéro des bénévoles portait sur la comptabilité et les principales notions
à connaître pour lire les prévisionnels des projets présentés. C’est
Benjamin Canot, expert-comptable mémorialiste chez notre partenaire, le
Groupe MG, qui s’est plié au jeu. Il a su synthétiser le compte de résultat
et le plan de financement et a présenté des indicateurs de taux de marge
selon les activités.

13 février à la CMA

15 mai à la CAPEB

C’est Joëlle Safrand-Loup qui fût à la fois l’invitée et l’hôte du dernier Apéro des bénévoles. En effet, la Secrétaire générale
de la CAPEB a animé une session spéciale métiers du bâtiment dans ses propres locaux.
8 000 artisans du bâtiment en Savoie, 98% ont moins de 20 salariés et la majorité n’en ayant aucun, il est normal de

retrouver de nombreux artisans parmi les entrepreneurs soutenus par Initiative Savoie. Outre la
qualification initiale pro obligatoire, la profession est largement soumise à diverses
réglementations : Normes, DTU, règles professionnelles, code de l’urbanisme, de la
construction, des marchés publics, de la concurrence et de la consommation, environnement,
etc. Il était donc pertinent d’organiser une réunion des bénévoles sur le sujet.
Si avec les artisans, on planche toujours sur les solutions, avec Joëlle, on peint les spécificités
de manière exhaustive.

La CAPEB, un partenaire potentiel pour Initiative Savoie ? 
Le 11 avril 2024, le Réseau Initiative France a signé une convention de
partenariat avec la CAPEB, lors de la 78ème assemblée générale du
syndicat. L'objectif de cette collaboration est de promouvoir la création et
la reprise d'entreprise dans l'artisanat du bâtiment.

la CAPEB Savoie et Initiative Savoie se sont promis
de se retrouver rapidement pour dessiner les
contours d’un partenariat local. Le besoin du réseau
Initiative est évident : intégrer des experts-
bénévoles, membres de comités ou parrains issus de
ces métiers et faire accéder à ses bénéficiaires le
plus rapidement possible l’information
professionnelle et les outils déployés par le syndicat
au profit des artisans du bâtiment.



L'Importance des Partenariats

La Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes

et les Acteurs Économiques en Savoie

La Banque Populaire Auvergne Rhône Alpes (BPAURA) occupe une position essentielle dans le soutien des professionnels
en Savoie, en s’associant avec des acteurs économiques clés pour stimuler l’entrepreneuriat du département.

Initiative Savoie : BPAURA guide les créateurs et repreneurs d’entreprises
vers Initiative Savoie, un acteur incontournable du territoire ! L’association
leur propose des prêts d’honneur sans intérêt ni garantie. Ce soutien
financier est primordial pour le lancement ou la reprise d’une entreprise,
facilitant ainsi l’accès à d’autres financements proposés par BPAURA.

VIE INTERNE

NCIS Changer de Métier Changer de vie

le 26 juin 2025 au Crédit Agricole des Savoie

PARTENAIRES

i

CMA et CCI de Savoie : En collaboration avec ces deux Chambres
Consulaires et la Région Auvergne-Rhône-Alpes, BPAURA a conçu des offres
de financement sur mesure telles que le Prêt Artisan et le Prêt Commerçant
à taux 0 %*. Ces dispositifs permettent aux entrepreneurs de concrétiser
leurs projets tout en bénéficiant de l’expertise des chambres consulaires.

Banque de la Montagne et du Ski : Depuis plus de 40 ans, BPAURA s'associe au Syndicat des Moniteurs de Ski Français,
démontrant ainsi son savoir-faire dans l’accompagnement des moniteurs et des Écoles de Ski ESF en Savoie, soutenu par
la SOCAMMES (Société de Caution Mutuelle des Moniteurs ESF).

En alliant leurs forces, BPAURA et son réseau de partenaires œuvrent
ensemble pour faire de la Savoie un territoire dynamique et innovant,

propice au développement de chaque projet entrepreneurial.

RDV LE 26 JUIN
19h15

Pour s’inscrire
Pour adhérer

https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie

La finale



Depuis deux ans, à la demande du lycée Granier de La Ravoire, Initiative Savoie
sert d’intermédiaire pour faire témoigner des professionnels devant des élèves de
classe Tremplin.
Cette année, le 28 janvier, 4 entrepreneurs Initiative de Savoie sont venus évoquer
leur parcours et les pré-requis essentiels à avoir pour créer son entreprise. Marie-
Laure, Flocon Chocolatier, Marie, Le Mouton à Lunettes, Thomas, A la belle étoile
et Bérénice, notre animatrice de la ruche ont montré la diversité des projets de
vie et des motivations qui les animent.

C’est à Gilly-Sur-Isère que s’est déroulé, le 14 avril dernier le second
atelier de la ruche, sur un enjeu, au combien fondamental, dans la vie
d’un chef d’entreprise.
Cet atelier a été animé par Fabienne Goubet AG2R La Mondiale et
Pascal Margand, Assureurs Conseils de Savoie, deux partenaires très
investis dans la vie associative d’Initiative Savoie.

RETOUR EN IMAGES

Lycée du Granier

Témoignage devant les élèves de seconde tremplin

Atelier de la Ruche

La protection sociale individuelle et collective du dirigeant et de son entreprise

L’Ecole du Pitch

Carine Escudéro, experte en communication interpersonnelle et prise de parole en public

Dans la perspective d’animer la soirée NCIS du 26 juin prochain, Initiative Savoie organise son premier concours de pitch
sur le thème du changement de vie lors de la création ou la reprise de son entreprise. Le jury final délibérera lors de la
soirée NCIS du 26 juin après le passage en direct des 6 candidats retenus.
La soirée se déroulera comme l’an dernier au siège du Crédit Agricole des Savoie. La sélection des 6 finalistes se fera
sur dossiers et les heureux nominés seront formés par Carine Escudero, experte en communication interpersonnelle et
prise de parole en public ; experte- bénévole à

Le 11 mars dernier, ce sont deux experts, Benjamin
Béroud, avocat et Laurent Cartier, expert-comptable
chez notre partenaire le Groupe MG qui ont su libérer
du temps pour, eux aussi, évoquer leurs métiers.

Son parcours en 3 dates :
2005
Ouverture d’un centre de
danse et Fitness
2020
Master Management des
RH
2023
Nouvelle entreprise de
communication
interpersonnel et prise de
parole en public

Initiative Savoie.
Carine rejoint officiellement Initiative Savoie en septembre
2024 cherchant une organisation qui accompagne les
créateurs et repreneurs d'entreprise pour s'y investir. C'est
par l’intermédiaire de Marine Tékin qu’elle est accueillie et
intégrée aux comités d’Agrément de Chambéry Grand Lac
et Cœur de Savoie.
 “Le 26 juin, je vais remettre dans le contexte l'importance
du pitch et de la prise de parole pour un chef d'entreprise,
tant dans la présentation de son dossier en commission
que lors du développement de son activité, pour être
impactant dans la présentation de son activité”!

EXPERT-BÉNÉVOLE



Agence Axa
SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE

Dental-Net
SAINT-PIERRE-D’ALBIGNY

Les 2 Moiselles
AIX-LES-BAINS

VIE INTERNE

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Contrôle Levage Gallet
AIX-LES-BAINS

Kountry Corner
SAINT-ALBAN-DE-MONTBEL

Trottignes
TIGNES

L'Oasis de Chautagne
SERRIERES-EN-CHAUTAGNE

Pub O’Mae
LA CHAMBRE

Proximethic
AIX-LES-BAINS

Tungstène Solutions
LES CHAPELLES

Espace Vert de Chartreuse
SAINT-PIERRE-D'ENTREMONT

ETAM
ALBERTVILLE

Reflets Alpins
LA-PLAGNE-TARENTAISE

Arcus
ATTIGNAT-ONCIN

Aix One
AIX-LES-BAINS

Hôtel de l’Europe
SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE

Arborescence Charpente
ALBERTVILLE

Nok Comptoir Convivial
CHALLES-LES-EAUX

Aix Périences
GRESY-SUR-AIX

L’Échelle Européenne
SAINT-ALBAN-LEYSSE

Le cabanon du jardinier 73
GRIGNON

Clinique Vétérinaire d’Arves
SAINT-JEAN-DE-MAURIENNE

Ewigo
ALBERTVILLE

Drone Opérations
DRUMETTAZ-CLARAFOND

La cantine d’Eline
BONVILLARD

Maison Vincendet
BESSANS

Menuiserie Elips
SAINT-BERON



NOS PARTENAIRES

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie

Ne pas jeter sur la voie publique - copyright INITIATIVE SAVOIE

Challes optique
CHALLES-LES-EAUX

Arpengeo
BRISON-SAINT-INNOCENT

Pro Énergie
CHAMBERY

Malgré le contexte d'incertitude qui se poursuit ces dernières années, les entrepreneuses et les entrepreneurs sont prêts à
repousser toujours plus loin les limites. En 2024, la dynamique entrepreneuriale est principalement portée par la reprise et
le choix d'entreprises à vocation environnementale et sociétale. Les 205 associations du réseau Initiative France ont
relevé le défi d'accompagner 25 413 porteurs vers la concrétisation de leur projet, leur octroyant 186 millions d'euros de
prêts d'honneur et permettant la création ou le maintien de 57 190 emplois.

J’ADHÈREJ’ADHÈRE

Rapport d’impact 2024

Entreprendre, bien plus que créer une entreprise

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

20 264 entreprises accompagnées et financées

MDA
CHAMBERY

Bijouterie Impulsion
CHAMBERY


